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□本报记者 吴艳敏
见习记者 姚晓晓

“本来想通过拔罐去寒气，没想
到拔完后，背部起了密密麻麻的泡，
弄得满身伤。”10月31日，市民周敏
给向本报记者反映称，到医院检查
后，医生说是由于留罐时间太长而引
起的水泡，属于烫伤，让她很郁闷。

“最近感觉总是睡不好，出手
汗。想着去拔拔罐，去下寒气，于是
就去了市区辽河路一家养生馆。”周

敏告诉记者，拔完罐后，感觉背部有
点不舒服，但她也没太在意，就回家
休息了。

“躺床上后，感觉背部又痒又
疼。老公一看，发现我背上出现了很
多透明的白泡。”周敏说，老公害怕
出问题，就开车带着她又来到这家养
生馆。店里的一位负责人告诉她，这
是出来的寒气，第二天就会好了。

“可第二天早上起来，感觉背部
疼得越来越厉害。老公实在不放心，
就带我去医院。医生看完后，说由于
拔罐时间太长，烫伤了。”周敏告诉
记者，她也去过养生馆讨说法，可对
方一再推卸责任。

拔罐真的这么不安全吗？记者
就此采访了有多年拔罐经验的技师
王女士。王女士告诉记者，选择拔
罐的时候，一定要找经验丰富的技
师。因为拔火罐大多是用酒精，一
定要控制好量，否则很容易引起烧
伤；而且为了安全起见，头发要用
毛巾盖起来。如果实在不放心，现
在还可以选择气罐。

拔罐该注意哪些事项呢？记者又
采访了市中医院皮肤科副主任医师马
仲达。他表示，在平时就诊中，也会
遇到过由于拔罐不当引发的皮肤受损
现象。“很多市民觉得拔罐简单易
行，感觉有寒气就会去按摩店拔罐，
而现在很多小按摩院的技师没有经过
正规的培训，跟着师傅学两天就直接
操作了，这样不仅带来安全隐患，还
会造成皮肤受伤。如果说在负压很大
的情況下拔罐时间过长，直到拔出水
泡，这样不但会伤害皮肤，还可能会
引起皮肤感染。”

马仲达说，每个人的体质和肤
质是不一样的，所以拔罐的时间长
短也不一样。一般拔罐时，应该有
专业人员在旁边观察，如果有起泡
迹象应该立即起罐。市民在选择拔
罐疗法时，要去正规的医疗机构进
行，以免造成皮肤不必要的损伤或
操作意外发生。

去养生馆拔罐 不料烫伤皮肤

□本报记者 张玲玲

10月31日，网友“无所谓”在朋
友圈发消息称，用微波炉加热剩菜，
差点引起火灾，幸亏发现及时……使
用“超期服役”家电的亲们，还是
尽快换新的吧！

网友“小米粒”：赶紧换吧，真
是吓人。

网友“从心开始”：用的时间长
了，家电内部导线和元器件老化，
容易造成安全隐患，所以该换的时
候还是换新的吧。

昨日，记者联系到网友“无所
谓”了解情况。据她介绍，10 月 31
日晚上，她准备用微波炉将当天中
午的剩菜加热。“平时我加热饭菜设
定时间都是 2 分钟，但这次 2 分钟
后，菜还是凉的，我就又重新设定
了3分钟。”网友“无所谓”说，设
定好后，她就去客厅电视了。

“我突然一股焦煳味儿，女儿也
说闻到了。”网友“无所谓”说，她
赶紧来到微波炉旁边，发现煳味就
是从微波炉飘出来的，并且听到插
座发出了吱吱的响声，她赶紧关闭
了电源。她用手摸了摸，发现电源

插头附近的电线热得烫手。“如果再
晚发现一会儿，电线可能就着火
了，要是发生火灾或爆炸就太危险
了。”网友“无所谓”说。

据她介绍，她家的微波炉已经使
用十六七年了。“其间修理过三次，修
过之后都能正常使用，也就没想着换
新的，没想到居然发生这样的事情。”
网友“无所谓”说。

“小家电都是有安全使用年限
的，如果过了使用期，就要尽快更
换。因为超龄家电的电源线、内部
导线、元器件由于过度老化，很容
易出现短路现象，引起火灾等安全
事故。”市区黄河路一家电器卖场的
工作人员说。
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□本报记者 吴艳敏

近日，网友“不瘦20斤不换头像”在微
信朋友圈发消息称：“昨天去相亲，本来约好
见面的，谁知我到了地方以后，迟迟不见对
方，被‘放鸽子’了，真是气死我了。”

网友“断念”：现在相亲跟打仗一样，快
到年底了，我也天天被家人逼着相亲啊，真
是欲哭无泪。

网友“始于初见”：我也被放过鸽子，这
样的相亲对象不见也罢。

网友“时光留下最真的人”：这种人最可
恶，就算没有相中，起码说一下吧，这也是
做人的基本常识。

昨日，记者联系到了网友“不瘦20斤不
换头像”。“我今年25岁，还没有对象，最近
天天被家人催着去相亲。这个相亲对象是我
妈一个朋友介绍的，前一天下午说好了，第
二天晚上见。我下班以后就赶到约定的地方
了，我坐那儿等了半小时迟迟不见人来。”
网友“不瘦 20 斤不换头像”说，更郁闷的
是，她发微信问相亲的男孩为什么不到。对
方说，感觉他们不合适，还说她“三观”不
正等，这让她十分气愤，“不合适就别约着见
面啊，让我白跑一趟，还苦苦等了那么长时
间，真让人郁闷。”

随后，记者采访了几位网友，他们也
都 表 示 ， 在 相 亲 中 都 多 少 遇 到 过 奇 葩 事
儿，对相亲爽约这回事，也有不少网友发
表了看法。

“既然约好的见面，就要准时出现，这
是做人的基本礼仪。”网友“安稳”说。“如
果感觉不合适也应委婉表达，算是对彼此的
尊重。”网友“遗憾青春”说。不少网友表
示，相亲对如今的年轻人来说也算是种社交
活动，见面时应注意自己的言行举止，做到
守时、守约，这是对他人的尊重，也是对自
己的尊重。

苦等半小时不见人
女孩相亲被放鸽子
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